

EL OBRERO BALEAR

PERIÓDICO DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma 0'25 Pesetas al mes
Fuera de la capital. 1'00 » trimestre
Extranjero y Ultramar. 1'25 » »

APARECERÁ LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Plaza Mayor, 16
Número suelto 5 céntimos

LA CORRESPONDENCIA

para la Redacción deberá dirigirse á nombre de Francisco Roca y para la Administración al de Juan Ferrer.

La Democracia del porvenir

La Democracia es incompatible con la división de los hombres en clases. En las sociedades donde hay pobres y ricos, explotados y explotadores, esclavos y tiranos, miserables y opulentos; en las sociedades cuyo orden social debe ser sostenido por el cañón y la bayoneta, el soldado y el cura, el esbirro y el gendarme, la palabra Democracia es una mentira grosera, una burla sangrienta lanzada por los potentados y ociosos, por los inútiles de la colmena social, al pueblo que trabaja y sufre, al pueblo esclavo que irclina mansamente su cerviz bajo el yugo secular de la opresión económica y la tiranía política.

El burgués de hoy es el aristócrata de antaño, el señor feudal de la Edad media, es el mismo patricio romano, el espartano griego; goza del mismo privilegio, del mismo derecho sin deberes del mismo poder ilimitado. Es el gobierno de pocos sobre muchos, de la infima minoría sobre la inmensa mayoría, en una palabra, es la continuación de la aristocracia.

Declarar libre al hombre políticamente y condenarlo á la esclavitud económica, es crear una dualidad peligrosa, una perturbación continua del orden social tan deseado y defendido por la burguesía. Es ahí donde estriba el error más grande de la revolución burguesa del 89.

El esclavo de la antigüedad y el siervo de la Edad media lo eran política y económicamente; no había dualidad alguna.

El proletariado moderno es libre políticamente, tiene todos los derechos del ciudadano libre, puede elegir sus representantes, intervenir en la administración común; pero es esclavo económicamente, debe vender sus fuerzas para ganar su pan cotidiano, y de ahí nace la lucha moderna, la lucha entre el proletariado y la burguesía la lucha entre el capital y el trabajo, la lucha por la libertad completa, y se abre la ancha vía hacia la Democracia verdadera.

El siglo XIX nos dejó una enorme herencia que será bien utilizada y aprovechada en el presente siglo.

Los descubrimientos científicos en el campo biológico, como en el campo sociológico; los maravillosos inventos industriales; el dinamó sustituyendo al locomotor; el telégrafo y teléfono sin hilos, han revolucionado las creencias como las costumbres. La brújula de las sociedades modernas se ha orientado hacia otras regiones; el ideal religioso ultraterrestre ha cedido lugar á un ideal terrestre humano: el ideal de la igualdad económica y política de los pueblos; el vil y bajo egoísmo individual huye ante el altruismo colectivo, y la verdadera Democracia, sin clases ni castas, sin miseria ni opulencia, sin sangre ni lágrimas, inaugura su era de Paz y Trabajo, de Arte y Ciencia, para todos los seres humanos.

El siglo pasado cerró una época lúgubre y sangrienta de la historia humana. Con él murió lo imbécil y lo perverso, lo malo y lo feo; con él acabaron los odios infernales y las venganzas terribles é implacables. Y en el claro horizonte de este siglo aparece gallardo y magestuoso el sol del porvenir, el sol de las Democracias verdaderas, donde cada uno vivirá para todos y todos para cada uno, y entonces se cumplirá la profecía del inmortal poeta Isafas: «Por magistratura te daré la Paz, por gobierno la Justicia; no se oirá más el ruido de los llantos; quien edifique una casa vivirá en ella; quien plante un huerto comerá sus frutos. No se edificará más para que otro goce, ni se plantará para que otro consuma.»

Y si la noche era larga y tenebrosa el día será brillante y magestuoso, y las sombras del pasado huirán pavorosas ante la luz del Porvenir, y las oligarquías de los privilegiados serán barridas por la Democracia del pueblo y para el pueblo.

Trabajadores: Vuestro mejoramiento y vuestra emancipación no será obra del odio á los que os explotan, ni de la exasperación que el malestar os produzca: la alcanzareis tan sólo con vuestra unión, con vuestra disciplina, con vuestro conocimiento de lo que sois y de lo que podeis ser y mostrándoos constantes en la defensa de los intereses de vuestra clase.

Notas sueltas

El ministro de la Gobernación dice que el Gobierno está dispuesto á no tolerar los ataques á la Monarquía.

Hasta ahora estábamos en la creencia de que según la Constitución sólo el jefe del Estado era inviolable, pero á lo que parece se tira á poner al amparo de aquel privilegio á todos los partidarios de los clásicos chirimbolos.

Bueno, ahora sólo faltará que nos prestemos á cumplir lo que desean por lo cual no hace falta si no que queramos.

Y are precisament l' y fan el mànech.

* * *

Esos ácratas acabarán por ser el hazme reir de la burguesía.

Con arrogancias de matón decretaron la huelga general para los tres primeros días de Agosto con objeto de *exijir* (están encarrñados con la palabra) la excarcelación de los presos, anunciando que de no ser atendidos estaban dispuestos á lograrlo por la fuerza.

Y ante tan terrible amenaza todos estábamos con el alma en un hilo esperando grandes acontecimientos.

Y.... efectivamente vino la fecha señalada y la huelga no se hizo general ni siquiera en la Meca del libertarismo, ni los presos fueron puestos en libertad, ni los anarquistas tuvieron agallas para cumplir lo que se habían prometido.

Eso no obstante continuarán pregonando que ellos solos se bastan y se sobran para volcar la tortilia de la noche á la mañana.

¡Cuánta ridiculez!

* * *

La Ultima Hora reprodujo en lugar preferente un artículo del *Diario Universal* en el cual se pedía que con *brazo de hierro* se metiera en cintura á los *discolos* obreros que quieren hacer uso del derecho de declararse en huelga.

Esa debe ser una de las muestras del *cariño* que profesa á nuestra clase y que ésta en su ignorancia es *incapaz* de comprender como suavemente nos advertía.

¡Si seremos duros de mollera!

* * *

Porque uno de los toros que se lidiaron en esta plaza el domingo pasado resultó más propio para tirar de un arado que para despanzorrar inofensivos caballos, el pueblo soberano se indignó, desahogándose cometiendo una serie de salvajadas capaces de hacer morir de envidia a una kabila del Riff.

Los gritos y palabrotas propias de energúmenos coreaban el destrozo que se hacía de bancos y barandillas cuando eran arrojados en medio del redondel no faltando quienes llevaban su furor taurófilo hasta el extremo de prender fuego a los montones de astillas.

Lo bueno del caso es que esta muchedumbre que estalla de indignación ante la mansedumbre de un cornúpeto, generalmente es la que mira con estóica indiferencia los problemas que afectan al bienestar general.

¡Y aún hay mostrenco que considera esta insana pasión del pueblo español por las corridas de toros, como signo de la virilidad de la raza!

¡Buena virilidad te de Dios!....

* * *

La *sensacional* noticia transmitida por el telégrafo de que el nuevo Papa se encucia la alba sotana de tinta, porque tiene la costumbre de limpiar las plumas con la manga, ha llenado de júbilo a los periódicos católicos los cuales se han apresurado a divulgar este detalle por el Universo Mundo para que los fieles no se vean privados de conocer tan *interesantísima* costumbre de Pío X.

Porque influye mucho en la ortodoxia católica.

También nos han hecho saber para patentizar los *sacrificios* que se han impuesto los cardenales del Cónclave, que ha habido alguno de ellos que ha llegado a tan inconcebible extremo de *frugalidad*, que sólo se ha alimentado durante el encierro, de leche huevos, legumbres y otras sustancias tan poco nutritivas como éstas.

Ante ejemplos tales, no hay más remedio que rendirse a la evidencia y proclamar á grito pelado que la intervención divina se manifiesta claramente entre los que tienen buenas tragaderas.

Porque sinó, díganme ustedes quien, sin ayuda de Dios, es capaz de resistir tan prolongada *abstinencia*.

¡Pasar unos cuantos días solamente con huevos, leche y demás, nada menos que varios cardenales!

¡Si es cosa de hacerse cruces!

¿Verdad obreros?

* * *

Estamos en pleno jolgorio.

Para los muchos infelices que en Palma pasan las de Cain para poder lograr engañar al estómago entreteniendo el hambre, siempre es un *consuelo* el poder hartarse de fiestas.

Habrà quien diga que, mejor que feste-

jos, sería que no faltase pan, pero no hay que olvidar que este último extremo es completamente desconocido para *nuestros* rumbantes municipales.

Como que ni siquiera esta vez se han acordado de destinar una cantidad para bonos á los necesitados.

Con lo cual han privado de un *espectáculo* á los forasteros.

Porque siempre hubiera sido una *diversión* para estos el ver una multitud de hambrientos andar á zarpa la greña para pillar una papeleta.

Y después ir humildemente a recoger la limosna.

Círculo Socialista

AGRUPACION DE PALMA

El martes próximo á las ocho en punto se celebrará Asamblea general extraordinaria para discutir un asunto importantísimo sobre táctica política en vista de las circunstancias por que ésta atraviesa en España.

Mi opinión

A consecuencia de una proposición presentada por mi amigo y correligionario Juan Sampol en la Agrupación Socialista de Palma el día 2 de Julio pasado la cual ha coincidido con otra presentada por varios correligionarios en la de Madrid referente a la conveniencia de llegar á una inteligencia con el partido republicano para luchar solamente en los comicios con objeto de anonadar á la reacción que amenaza surgir de un modo descarado, voy á dar mi opinión.

Esto todos los días lo oimos de boca en boca entre las discusiones con los que desean derrocar la monarquía. Al final deducen que sólo por lo de común que hay entre los partidos republicano y socialista que es la defensa de las libertades y el contrapeso de la reacción para después ensanchar más el campo de acción político lo cual sería de gran utilidad para ambos partidos.

De ahí viene la consideración puesto que somos políticos y nos aprovechamos del sufragio universal como un medio, el cual no dejamos de conocer lo corrompido que se halla: pues si como medio nos valemos de una arma corrompida también caben como medio las coaliciones con los partidos más afines en las cuestiones políticas, máxime cuando se trata de un bien general como lo es cualquier día de lucha social de más ó menos importancia, como sostengo y sostendré que lo sería el hacer todo lo que esté al alcance de todos los republicanos de to-

dos los matices con la coalición no dando fácil entrada en los puestos de intervención pública á la reacción ya en los parlamentos, diputaciones, etc., etc. De aquí arranca el punto de partida para ayudar más ó menos á la evolución.

Además, habiendo hecho constar *El Socialista* órgano central del partido que en cuanto vea á los republicanos con una «acción enérgica», estén con la cohesión que les faltaba y logren atraerse la masa de opinión que perdieran, que luego hablaríamos; pues creyendo que hoy están á la altura indicada por nuestro partido, empiezo á hablar en pro de la coalición solamente los días de lucha, puesto que nuestra finalidad difiere de un modo radical á la suya para confundirnos.

Eso de que sólo podamos unirnos en momentos supremos, los cuales en mi concepto han llegado ya, (acuerdos que yo acato como miembro de un partido disciplinado) es porque así lo tenemos acordado en congreso, pero como se recordará el anterior programa del Partido estaba más restringido eso de coaliciones; hoy ya lo tenemos más amplio y mañana tal vez lo sea más, si continuamos siendo políticos. De aquí se deduce que no es una aberración el proponer tal cosa y más cuando vemos nuestro programa de hoy en el art. 21 referente á las luchas electorales donde nos da la puerta amplia para tratar de ellas: no caben protestas por estar dentro nuestra organización.

¿Quién asegura, pues, que mañana, viendo, como estamos viendo, que las libertades y los principios democráticos están bastardeados, poniéndose las leyes por montera nuestros gobernantes, cambiemos de conducta en cuanto á las coaliciones?

Creo nos vemos hoy ya en la necesidad de variar de conducta política. Eso lo digo sin pensar en radicalismos huecos y sí bajo la experiencia de nueve años que hace vengo estudiando las circunstancias en que está envuelta la clase obrera para su libre acción política que más abajo detallaré.

No por eso hemos de dejar de hacer para apartarla de los partidos que no defiendan sus intereses económicos; se tratara de hacer unión permanente ó para objeto no definido, mi opinión sería completamente opuesta á la presente.

Ahora bien, como hemos dicho varias veces que si ellos lograsen alcanzar fuerzas y confianza en la opinión con ellos iríamos si se nos llamara para derrumbar los chirimbolos existentes, eso ya ha sido un hecho: nos han llamado en un manifiesto en Madrid, han alcanzado fuerzas y confianza en la opinión como lo demostraron las pasadas elecciones de diputados á Cortes, venciendo en toda la línea. ¿Qué esperamos pues?

(Se continuará.)

JUAN SOLIVELLAS

LAS CONFERENCIAS EN EL CENTRO DE SOCIEDADES OBRERAS

Extracto de la que dió don Luis Canals la noche del 22 de junio de 1903 sobre el tema «Vitalidad y personalidad propia de la clase obrera».

AMIGOS MÍOS QUERIDÍSIMOS:

No viene á hablaros un orador, no; os dirige la palabra un amigo vuestro un amigo sincero, animado de vuestros deseos, entusiasta admirador y protector de todas vuestras legítimas y honrosas aspiraciones.

Aún cuando esto no fuera cierto, (yo os aseguro que sí con toda mi alma) aún en este caso, resultaría que os habla un compañero vuestro, puesto que como vosotros vivo de mi trabajo, ejerzo una profesión que me proporciona todo mi sustento y siento en su ejercicio la misma falta de protección que embarga vuestros corazones, siento en una palabra, el malestar propio del que trabaja abandonado por todos, principalmente por los que tienen el deber sagrado de ayudarle y protegerle.

De modo, que sentimos unas mismas necesidades, aspiramos á un mismo fin, y naturalmente, que para conseguirlo, necesitamos los unos de los otros, esto es, el obrero manual necesita del obrero intelectual, y este á su vez del obrero manual.

A esto hemos venido, á espontanearnos, á dar firmeza á nuestras ideas, y á señalar, ó mejor dicho marcar bien, la línea que está trazada ya y que constituye la norma de nuestra conducta.

Ahora bien: vosotros estais en vuestra casa y en ella me habeis concedido hospitalidad, honrándome de una manera inmerecida. Estamos pues reunidos en nuestra casa, (yo me complazco en considerar la vuestra como la mía propia) de manera que el lenguaje casero es el único que cabe entre nosotros, el único de que yo voy á hacer uso.

Así hemos de hablar pero ¿de qué? Ahí está lo difícil.

Son tantos y tan variados los temas cuyo desarrollo al obrero interesa conocer, que en verdad me preocupa su elección.

Sin embargo, por encima de todas las cuestiones que se ventilan ante la faz y el transcurso de los tiempos, que esperan el fallo supremo de la opinión pública y que os atañen directamente, observo una de interés capital para vosotros; la que se refiere á la *Vitalidad y personalidad propia de la clase obrera*, desconocida por casi todos y olvidada hasta no ha mucho por los pocos que no la desconocían.

No voy á haceros la *genealogía* por así decirlo de la clase obrera, no os he de

explicar el origen histórico, la razón de ser, la causa en una palabra que dá existencia y vida propia á la clase á que pertenecéis: para esto no bastaría una sola conferencia. Me limitaré á explicaros de una manera sucinta las manifestaciones externas de esta vitalidad, me detendré luego á demostraros la importancia que la misma reviste y la influencia que ejerce en la gobernación del Estado y por último, os haré breves indicaciones acerca de los medios que pueden y deben emplearse para consolidar esta personalidad, haciendo de ella un factor importantísimo en la *reforma social* tan deseada y justamente coliciada. De todo esto os hablaré según mi leal saber y entender, y de este modo conoceréis en lo poco que valiere, mi pobre opinión.

El desconocimiento de esta personalidad, no es cosa nueva. Ya en la antigua Roma encontramos la manifestación de ceguera tan inexplicable, puesta de relieve, primeramente en los actos y la conducta observada por los patricios con los plebeyos y en segundo lugar por boca del embajador patricio Menenio Agrippa, al tratar de convencer á la plebe cuando permanecía retirada al otro lado del monte Aventino y que después se ha llamado monte sagrado.

La plebe, el estado llano fué sin duda el que primero pobló á Roma y le dió su carácter propio. Los patricios, que constituyeron la aristocracia romana fueron en cambio los invasores, cuyo origen no es ciertamente conocido.

Los dominadores, desconociendo ó no queriendo conocer el valor y la significación de la clase plebeya, la sujetaron á duras prestaciones, aglomeraron sobre ella todas las cargas necesarias para mantener la artificiosa existencia del Estado romano, haciendo precaria en extremo su situación y persiguiéndola con todo el rigor de las durísimas leyes contra los deudores, hasta el extremo de llegar la plebe á un grado tal de exasperación, que la obligó á tomar una medida radical, cual fué la de abandonar á Roma retirándose al monte que ya os he mencionado.

Entonces fué cuando el Senado envió al embajador Menenio Agrippa al objeto de que arreglase con los plebeyos las condiciones para su regreso.

Entre otras razones de que se valió el embajador para convencerles, llama la atención por su extravagancia la siguiente.

Sostúvoles, que los pueblos son como el organismo humano y que cada una de las clases que forman la sociedad, representa uno de los órganos ó miembros principales de nuestro cuerpo.

Hay en la sociedad una parte de la misma que representa los brazos del hombre, pero como quiera que esos brazos por sí solos no tendrían fuerza para producir sus movimientos, ya que depende su vida y su acción de la de todo

nuestro organismo, esos brazos de la sociedad, reciben su vitalidad, de otra parte del cuerpo social, que representa el estómago del cuerpo humano, que sólo traba para digerir lo que ha comido y que gracias á sus funciones es un hecho la existencia de todos y cada uno de los demás órganos y miembros.

Ahí teneis pues desconocida la personalidad de la clase obrera, por los actos y la conducta reprobable de los patricios y por las palabras del embajador Agrippa.

No se trata aquí sinó de un sofisma enloquecedor. Pretender que la clase obrera (los brazos á que se aludía) es absolutamente independiente de las otras clases sociales es poco menos que sostener un absurdo; creer en cambio que la clase á que pertenecéis, recibe el espíritu de su alma y la sangre que circula por sus venas, de la burguesía, es defender una mentira.

Al predominio de la aristocracia, al carácter *aristocrático* y por consiguiente absorbente y demoleedor de la mayoría de los gobiernos antiguos y al *teocrático* de alguno de ellos, se debe la diseminación, el olvido y la costumbre tan abusiva como despreciable, de prescindir casi por completo de la clase obrera.

(Se continuará)

Trabajadores: En vuestra solidaridad teneis la principal fuerza para combatir á los que os explotan. No traicionéis, pues, nunca ese hermoso principio ocupando los puestos de los compañeros que se declaren en huelga.

Huelga en Ibiza

Según carta que hemos recibido de nuestros compañeros de las Salinas de Ibiza, éstos se han declarado en huelga con motivo de haber hecho una petición á la Compañía explotadora para conseguir aumento en los salarios y algunas reformas en el trabajo y no haber sido en nada atendidos.

Es tal la soberbia de aquellos explotadores que se niegan á tratar con la Sociedad obrera.

Día vendrá en que la burguesía tendrá que reconocer la beligerancia á los obreros y de nada les servirá el oro amasado con su sudor; pues ante la unión y firmeza de los desheredados, se estrellarán sus maquiavélicas intenciones.

Cada vez que un pueblo ó que un individuo desecha una preocupación, es un paso que dá en el camino del progreso.

Trabajadores: La prensa que defiende más directamente vuestros intereses es la Socialista; adquiridla, leedla y difundidla.

En el Ayuntamiento

Sesión del día 6

Esta sesión, como las anteriores, estuvo presidida por el Alcalde D. Antonio Planas y no vayan á creerse mis lectores que no sea también como las anteriores porque ésta se hizo con los mismos moldes.

Entre los muchos y diferentes asuntos que se trataron, merecen especial mención por ser el más interesante el asunto de la casa de arrepentidas; lástima grande que no exista una de arrepentidos donde fuesen á parar los malos administradores que se arrepintiesen de su mala gestión! Pero ahora que caigo no hay para qué, pues los administradores con ser muchos los malos, creo que no se dignarían llenar una celda, porque ni se enmiendan ni se arrepienten. Mas extractemos algo de este asunto tratado por los padres de Palma, pues ya me iba metiendo por un sendero donde no quiero ni debo ir, porque no esta mi misión.

Dióse lectura á un dictámen de la Comisión de Beneficencia en que se propone se paguen 1,500 pesetas para gastos de reparación de un corredor de la casa de Arrepentidas.

Como es muy natural tuvo ese dictámen sus defensores, entre ellos los señores Canet y Rosselló y Cazador.

El señor Martí, que no conoce el asunto y al parecer quiere enterarse, comienza á preguntar de quien es la casa de las arrepentidas, si tiene el Ayuntamiento cantidad consignada en el presupuesto, á cuanto asciende esa cantidad y que se yo cuantas preguntas más, á las cuales contestó el señor Canet diciendo que de los documentos que ha examinado resulta que el mayor propietario de dicha casa es el Ayuntamiento y que la cantidad consignada es de dos mil pesetas.

El señor Martí enterado ya por tales explicaciones, propone que la Comisión presente una memoria que abarque la propiedad de dicha casa, el patronato y otra serie de cosas más todas ellas, dice, imprescindibles y después ya se acordará lo que más convenga.

El señor Canet nos hace saber que interín se hace esta memoria el pasillo ó corredor se derrumba; ¡y bueno hombre que se derrumba! otras cosas hay que tienen más urgencia y sin embargo no se procede con tanta energía. El señor Martí quiere saber—y hace bien—cómo siendo más de uno los que ejercen patronato en dicha casa, sólo el Ayuntamiento ha de pagar estas obras y se le entera de que esa cantidad es única, entre una parte de ellas. No hay para que decir que la proposición del señor Martí fué desechada por el peso de la mayoría no sin que el compañero Roca hiciese

presente que antes de concederse la mencionada cantidad, es necesario que se sepa de una manera clara y cierta lo que en la casa entra; pues el Ayuntamiento concede una subvención de dos mil pesetas en buena moneda, la Diputación otras dos mil, el Obispo otras dos mil y á esto hay que añadir el trabajo que hacen las inclusas.

Algunos concejales dicen que el Ayuntamiento recibe todos los años las cuentas de este Asilo, y en este asunto consumen nuestros ediles la mar de tiempo en discusión.

El señor Pomar propone que se averigüe quien es el propietario de la casa de la Piedad y si resulta que es el Ayuntamiento que vayan fuera enseguida los copartícipes, y se recojan en este establecimiento á las mujeres inútiles para el trabajo.

El señor Muntaner dice que de la discusión ha sacado en limpio que si la Corporación municipal da esa cantidad es por voluntad y de ninguna manera obligatoria, proponiendo por lo tanto que se conceda lo que dice el dictámen.

El señor Martí recogió la oportunidad y dice que como enmienda al dictámen propone se conceda una cantidad para socorro de los obreros albañiles que se declararon en huelga. ¡Hombre por Dios señor Martí, no me haga V. reír! Guarde esta proposición para cuando, de los 36 concejales del Ayuntamiento haya 35 de socialistas y usted, porque de lo contrario será trabajo perdido, á menos que no quiera divertirse discutiendo con los burgueses este asunto, pues me parece que el día que reproduzca V. esa proposición como prometió, será cosa de pasar un rato oyendo la mar de... argumentos en contra.

Después de muchos otros asuntos que se trataron el compañero Roca, propone que con motivo de la celebración de las ferias y fiestas se destinen 3.000 pesetas para bonos á los pobres.

El señor Quijada propone que eso se deje al buen criterio de la Comisión de festejos. Todo está muy bien, pero resulta que como la Comisión tiene tantos trabajos es muy posible que se olvide de éste por que es de muy poca monta y además que esas tres mil pesetas no adornarán ninguna calle y si pesarán al estómago de los que no tienen con que llenarlo y ya verán los trabajadores como no se darán los bonos propuestos por nuestro amigo.

Luego se arma un lfo de tres mil de á caballo referente á la presidencia de la corrida de toros y no quiero yo entrar en él porque no entiendo una jota.

El señor Bibiloni propone que se aumente el haber á los guardias del Municipio camineros, sepultureros y otros que no recuerdo, pero no se resolvió nada, quedando que se tendía en cuenta en el próximo presupuesto.

Se discute bastante sobre un artículo que publicó el periódico *La Almudaina*

del cual se desprendía que no estaba satisfecho de la conducta observada por el Ayuntamiento,—¿y quien es que lo está?—sobre los obreros en huelga.

El señor García, habló largo rato sobre este asunto y después de todo dijo que votó la petición porque creía obrar con justicia.

Eso es, sí señor; nunca los obreros se ponen en huelga sin razón por lo tanto todo el que les apoye obra en justicia y el señor García que lo hizo así puede estar tranquilo de conciencia y digan lo que quieran los que piensan lo contrario.

Para nosotros ya no hay más asuntos y se levanta la sesión.

Trabajadores: El Partido Socialista Obrero se opone á los procedimientos anarquistas, que consisten en promover movimientos contrarios á los intereses de los obreros. No hagais caso alguno á los que os predicán, como medio para alcanzar vuestra emancipación, que lleveis á cabo huelgas generales y saqueos. Sólo bien organizados en sociedades de resistencia y escalando Municipios, Diputaciones y Parlamentos, conseguiréis aniquilar á la burguesía y modificar ó destruir el actual régimen.

Centro Instructivo Obrero

A principios del próximo Septiembre se reanudarán las clases diurnas y nocturnas, suspendidas con motivo de la época calurosa que atravesamos.

Lo que previamente se anuncia para conocimiento de los alumnos, esperando de sus familias se cuidarán de mandarlos á clase con toda puntualidad.

Orfeon Obrero Balear

El próximo lunes se volverán á reanudar los ensayos.

Estos tendrán lugar á las horas acostumbradas.

Montepío de la Federación

DE SOCIEDADES OBRERAS DE LAS BALEARES

El Comité de esta Sociedad se reúne todos los jueves á las ocho de la noche.

Lo que se hace público para conocimiento de la clase obrera.